
浜松市環境影響評価公聴会 記録 

１ 対象事業の名称 

   一般国道 474号三遠南信自動車道（水窪～佐久間） 

２ 公聴会の開催の日時及び場所

日時：平成 30年 3月 8日（木） 午後 7時 00 分から午後 7時 15 分 

場所：佐久間歴史と民話の郷会館 

      浜松市天竜区佐久間町佐久間 429 番地の 1 

３ 公述人 

大石 貞男  

４ 公述人の発言の要旨 

   論点が大きく 2点しかないですけども、なるべく短くやりますのでお願いします。
まず、意見を述べる前に前回、文書で投書させてもらったんですけども、その時、

お答えをいただいたんですけども、あまりにも素人っぽいっていうか、ちゃんと説明

できるような回答をいただけてないものですから、ちゃんと答えをいただきたいと思

います。

 それで私の意見ですけど 1 つ目。廃棄残土。現在工事を実施している区間の残土の
処分場のある吉沢地域ですけど、ここは私がそれなりに地質学をやってるものですか

ら、1年間かけて静岡県内全部調査しました。それで、この残土のところはとんでもな
いところでしたよ。中央構造線っていう日本列島の背骨の通っているところをほじ

くっているんです。山地ですけども、ほじくって埋立するようなかたちで、国交省の

浜松河川国道事務所の看板には処分場としか書いていないものですから。そんで許可

証も何も持っていないと。何やってんだって言ったって「答えられません」だけです。

だから、山んなか写真撮ってそれなりに地域を、研究しましたら、ここはとんでもな

いところだって、まぁ細かいことは抜きます。特殊な地質構造、衝上断層といいまし

て、押し被せ逆断層です。これは分かりやすく言うと奥の方の鳳来寺山の山が火山で

ふっとんで、そのとき中央構造線が曲げられているんですよ。ほんで被さってるから

押し被せっていうんですけど、その底が見えてるんですよね。上から見ると。今ほじ

くって埋立やってるものですから。まぁとんでもないところでした。で、ここの歴史

を調べると、4、5 回動いてるんです、山が。で、記録にはないです。とにかく中央構
造線のあの奥の山が爆発してから 4、5回動いてるんです。最低限 2回は動いています。
というのは、谷地形のところに今残土捨てているものですから、谷地形ができるのは、

最近ですから。そこへちょっと上っ面かいて、平らにして埋め立てる。でも、これは



安全なところではありえないことです。とんでもない大きな間違いをしています。将

来崩れないという保証はどこにもないです。

それと 2番目に、廃棄残土の関係である。私は前回も問題のない残土を防潮堤に使っ
たらという意見を出したんですけども、これも無視されているようです。それであっ

て山の高いところにあげるっておかしな、筋の通らないことをやっているんです。お

金かけても、ちったあお金かけても防潮堤に使うべきでしたよ。そう思います。で、

今国交省の、東京の方から船で御前崎港に持ち込むと、そういう話も出てますね。まぁ

先に進みます時間も難しいので。

三遠南信のルートについてですけども、先ほど言ったように、長野県境から愛知県

境越えたとこまで全部調査しました。で、本当に地質境界を調べたポイントを全部掴

んできましたんで、それで時間がもったいないんで大事なところだけ言います。少し

東の方に行くと、峯というところがあります。すごい崖になってて、その崖の谷底が、

中央構造線でなくてその奥にあるんですよ。ということはそれだけ侵食、今まで何回

も崩落、崩落を繰り返してきていて、谷底が奥にバックしてるんですよ。そういうと

ころ、そこへ新しく三遠南信道、トンネル掘って出そうとしている。が、トンネル潰

れますこれは。いくら掘っても、何回掘り返してもです。というのは、内帯側の地質

は真砂土と言って、奥の深くまで侵食ってか、侵食して風化が進むんですよ。で、分

かりやすく言うと写真を入れときましたけど、大鹿のところと中川村のとこの境で昨

年崩落がありまして、これ事件になってトンネル掘っててトンネル掘ってる上の山が

崩れたんですよ。それは真砂土化って言って、山の上にある岩体は一気に滑る時は滑っ

ちゃう。落っこっちゃうんですよ。この前の原田橋のところと一緒です。あれも風化

ですから。だからそういう風化によるのが一気に起こるからダメだということです。

で、私がいくら言ってもしょうがないから、自分の案を書いておきましたので、図の

中に。それで矢岳線っていうのかな。林道もありますけども、写真も置いておきまし

た。ここもやっぱり目の前で崩落してますんで、これからまだこんなもので済まない

ですよ。この辺の山は。崩落するとこうなる。谷を埋めるからね。ほんで池に、池っ

ていうかダム湖は人家がなくてもとんでもないことになります。まぁ問題があまりに

も大きいからどうしても言わないかんということでお願いしました。まぁ以上、この

辺で。あと下の方はキリがないんでいいです。大きな 2 点は言わせてもらいました。
はい。


